

**Mitgliederversammlung vom Mittwoch, 7. Februar 2018, 20.00 Uhr
im Katholischen Pfarreizentrum Weinfelden**

**Vor der Mitgliederversammlung referierte ab 19 Uhr Jurist Markus Edelmann aus
St. Gallen über die Definition der vier Säulen der Freiwilligenarbeit aus seiner Broschüre
«Juristische Notizen zur Freiwilligenarbeit».**

PROTOKOLL

Vorsitz: Paul Engelmann, Präsident
Protokoll: Cornelia Steiger, Mitarbeiterin Sekretariat
Anwesend: 51 Personen, davon
27 stimmberechtigte Mitglieder und 24 Gäste

Traktanden

1. Begrüssung
2. Wahl von zwei Stimmenzähler/innen
3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 8. März 2017
4. Jahresbericht 2017
5. Drei Workshops – Gemeinsam die Zukunft von benevol Thurgau gestalten
6. Rechnung und Bilanz 2017
7. Mitgliederbeiträge 2018
8. Budget 2018
9. Wahlen / Verabschiedungen / Ehrungen
10. Anträge
11. Varia

1. Begrüssung

Paul Engelmann begrüsst die anwesenden Mitglieder und Gäste. Einen speziellen Willkommensgruss richtet er an Theres Arnet (Präsidentin benevol Schweiz), Ständerätin Brigitte Häberli, Regierungsrat Dr. Jakob Stark, Urs Schneider (Präsident Verband Thurgauer Raiffeisenbanken), Margrit Bischofberger-Isler (Finalistin «Helden des Alltags») sowie an Werner Lenzin als Vertreter der Presse.

Die entschuldigten Personen sind in den aufgelegten Listen ersichtlich.

Abschied: Samuel Schori-Eigenmann, gestorben im August 2017. Er betreute als freiwilliger Helfer die erste Homepage von benevol Thurgau.

2. Wahl von zwei Stimmenzähler/-innen

Paul Engelmann stellt fest, dass die Einladung mit Traktandenliste rechtzeitig versandt wurde. Er schlägt Hedi Helg und Mirjam Brühwiler als Stimmenzählerinnen vor, welche einstimmig gewählt werden.

Die Traktandenliste wird diskussionslos genehmigt.

3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 8. März 2017

Das Protokoll wurde den Mitgliedern mit der Einladung zugestellt. Es wird einstimmig genehmigt und dem Protokollführer Felix C. Studer verdankt.

4. Jahresbericht 2017

Der schriftliche Jahresbericht wurde mit der Einladung zur Versammlung versandt. Margrit Keller erläutert daraus einige Schwerpunktthemen, wie die Öffentlichkeitsarbeit, die Kursangebote für Vereinsvorstände, die Beratung von Freiwilligen und Organisationen sowie die Vermittlung von Stellen. Mittels Applaus geht ein grosser Dank an die Thurgauer Zeitung bzw. an den St. Galler Tagblatt-Verband für das Sponsoring der vierteljährlich erscheinenden Stellenanzeiger für Freiwilligenjobs. Weiter informiert sie, dass die Homepage einen Relaunch erfahren hat und ausgebaut wurde.

Margrit Bischofberger-Isler vom Gemeinnützigen Frauenverein Güttingen erzählt von ihren Erlebnissen im Rampenlicht von Radio und TV wie auch der Presse durch ihre Nomination für die Aktion «Helden des Alltags 2017» von Radio SRF1 und «Schweiz aktuell». Margrit Keller gratuliert ihr mit Blumen zum dritten Platz und dankt ihr für die interessanten Eindrücke wie auch für den kritischen Blick auf solche Preisverleihungen.

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen.

5. Drei Workshops – Gemeinsam die Zukunft von benevol Thurgau gestalten

Paul Engelmann berichtet von den Erkenntnissen aus den drei Workshops im Jahr 2017 unter der externen Leitung von Erich Gnehm. Der Fokus wurde auf die Gemeinden und den Kanton sowie auf eine bessere öffentliche Wahrnehmung von benevol Thurgau und der Bedeutung der Freiwilligenarbeit gelegt.

6. Rechnung und Bilanz 2017

Die Rechnung bewegt sich mit ein paar Ausnahmen (Kosten für Homepage, PC-Hardware, Drucker und Workshops, Minus bei Kurseinnahmen) im Rahmen der letzten Jahre. Sie schliesst mit einem kleinen Gewinn von Fr. 186.95 ab. Das Vereinsvermögen beträgt per 1. Januar 2018 Fr. 27'222.90. Die Rechnung wird diskussionslos genehmigt und verdankt sowie dem Vorstand Décharge erteilt.

7. Mitgliederbeiträge 2018

Die bisherigen Mitgliederbeiträge werden unverändert beibehalten.

8. Budget 2018

Der neue Vorstand und die neue Geschäftsführerin werden das Budget anhand der künftigen Prioritäten beschliessen. Sorgen bereiten im Allgemeinen das «Abbröckeln» der Trägermitglieder. Erfreulich ist hingegen die Zusicherung des Schweizerischen Roten Kreuzes Thurgau, seinen Jahresbeitrag 2018 auf Fr. 10'000 zu erhöhen. Zum Budget werden keine weiteren Bemerkungen gemacht. Laut Statuten muss darüber nicht abgestimmt werden.

9. Wahlen / Verabschiedungen / Ehrungen

Drei neue Vorstandsmitglieder (alle abwesend) stellen sich zur Wahl und werden in globo einstimmig und mit Applaus gewählt:

- Marlies Gut, Schlattigen
- Skadi Rexhausen, Schocherswil
- Heinz Wiederkehr, Frauenfeld

Präsident Paul Engelmann stellt sich einer Wiederwahl und wird ebenfalls mit Applaus für weitere zwei Jahre gewählt.

Als neue Revisoren stellen sich Heinz Bernet und Joe Schönenberger zur Wahl und werden von der Versammlung einstimmig gewählt.

Team-Vorstellung: Sabina Peter Köstli als neue Geschäftsführerin, Cornelia Steiger als ihre Assistentin, Werner Schönholzer und Adelheid Hofstetter als freiwillige Helfende.

Aus dem Vorstand verabschiedet werden mit grossem Dank:

- Brigitte Häberli, Ständerätin, seit MV 2003
- Margrit Aerne, Stiftungsrätin Pro Senectute, seit MV 2011
- Hanni Baumann, ehemalige Präsidentin SRK TG, seit MV 2011
- Felix C. Studer, Präsident Caritas Thurgau, seit MV 2015
- Susanne Spring, Vertreterin Pro Juventute Schaffhausen und Thurgau, seit MV 2011

Für Hanni Baumann ist es unverständlich, dass sich Margrit Keller trotz ihres grossen Engagements für drei Monate keinen Lohn ausbezahlt hat. Margrit Keller wiederum befindet das in Ordnung, da sie sich ein Finanzziel für benevol Thurgau gesetzt habe und seit Erreichen des Pensionsalters im Juli 2017 den Lohn «von einem anderen Ort» erhalte. Sie verdankt das Votum von Hanni Baumann.

Als langjährige Revisoren ebenfalls mit grossem Dank für die geleistete Arbeit verabschiedet werden Walter Trunz und Ernst Kugler.

Herzlich verabschiedet wird ausserdem Brigitte Sutter (abwesend), welche seit 2003 die Buchhaltung von benevol Thurgau betreute.

Ein grosser Dank gebührt nicht zuletzt Margrit Keller, die von Brigitte Häberli für ihren unermüdlischen, ausdauernden und kämpferischen Einsatz als «Mrs. benevol» geehrt und verabschiedet wird.

Paul Engelmann dankt ferner Erich Gnehm für die Workshop-Leitungen.

Zum Schluss der Verabschiedungen überbringt Theres Arnet Grüsse von benevol Schweiz, dankt Margrit Keller für ihren grossen Einsatz und begrüsst Sabina Peter Köstli als neue Geschäftsführerin bei benevol Thurgau. Auch Regierungsrat Jakob Stark bekundet seine Hochachtung gegenüber der Arbeit von M. Keller und ermuntert den Vorstand mit den Worten: «Macht weiter so!».

10. Anträge

Keine.

11. Varia

Präsident Paul Engelmann informiert, dass der Vorstand neu im Ressort-System arbeiten wird. Zusätzlich wird ein Patronatskomitee aufgebaut, um den Vorstand zu unterstützen. Brigitte Häberli und Bernhard Koch haben sich bereits zur Verfügung gestellt.

Er dankt für das Interesse am Verein, verweist auf die nächste Mitgliederversammlung vom Mittwoch, 13. März 2019, und schliesst die Sitzung um 21.30 Uhr.

Beim anschliessenden Apéro findet ein reger Austausch unter den Anwesenden statt.

Weinfelden, 21. Februar 2018



Paul Engelmann, Präsident



Cornelia Steiger, Protokollführerin